



Comprometidas, participaciones de Coatzacoalcos por elevados pasivos.

El municipio de Coatzacoalcos, gobernado por el priísta Joaquín Caballero Rosiñol, presenta un elevado nivel de gasto operacional; tiene una deuda a un plazo de 25 años por 350 millones de pesos, bajo el esquema de bono cupón cero con Banobras, y al 31 de marzo 2014 presentó un saldo de deuda directa por 160 millones, con lo que tiene comprometidas sus participaciones federales.

De acuerdo con el análisis de la calificadora Fitch Ratings, Coatzacoalcos al ser el segundo puerto con mayor movimiento de carga y por ser la sede de los complejos petroquímicos más grandes del país y de América Latina, indicarían una expectativa de bajo riesgo de incumplimiento en relación con otros emisores u obligaciones en el mismo país. Sin embargo, los cambios en circunstancias o condiciones económicas pueden afectar la capacidad de pago oportuno en un grado mayor que en el caso de los compromisos financieros que poseen una calificación más alta.

Así, dentro los factores para calificarlo de manera negativa retomaron que existe un elevado nivel de gasto operacional, gasto corriente y transferencias no etiquetadas que, al cierre 2013, ha deteriorado la flexibilidad financiera de la entidad; débil posición de liquidez caracterizada por un alto nivel de pasivo circulante que continúa siendo superior a las disponibilidades de efectivo y dependencia de ingresos federales.

Además, dentro de las deudas destaca que en 2012 Coatzacoalcos dispuso 350 millones bajo el esquema de bono cupón cero con Banobras, a un plazo de hasta 25 años, quedando fideicomitadas el 19.2 por ciento de las participaciones federales para el pago de intereses. El destino del préstamo fue para liquidar un empréstito con Banobras (162.6 millones), 50 millones para adquirir un bono cupón cero que liquidará el capital al vencimiento y 129.4 millones para inversión pública.

A lo largo de 2013, la recaudación neta del impuesto predial decreció 14 por ciento debido al impacto del subsidio al predial; en combinación con un crecimiento muy reducido de los ingresos federales de libre disposición, participaciones y Fondo IV del Ramo 33, provocaron que los ingresos fiscales ordinarios (IFO) crecieran un modesto 2 por ciento.

Al 31 de marzo 2014 el municipio presentó un saldo de deuda directa por 160.8 millones (descontando el crédito con Banobras cupón cero), corresponden 117.5 millones a una emisión bursátil cuya fuente de pago se cubre con participaciones federales, y pertenece el resto a un préstamo dispuesto en diciembre 2013 cuyo saldo insoluto es por 43.3 millones con Crédito Real SAPI de C. V. (Sofom), a 4 años y para cuyo pago se afectaron 3.2 por ciento de las participaciones federales. El destino de dicho préstamo fue financiar el proyecto de eficiencia energética en el alumbrado público municipal.

Así, Fitch Ratings establece que los elementos que presionarían a la baja la perspectiva crediticia, se encuentran: un crecimiento descontrolado del gasto operacional que materialice el deterioro del

ahorro interno; mayor endeudamiento a corto o largo plazo no proporcional a la generación de flujo y un incremento del pasivo circulante.